

RESEÑA LEGISLATIVA

Nº 931

7 al 13 de noviembre de 2009

ISSN 0787-0415

PROYECTOS NUEVOS

Proyectos de ley que han iniciado su trámite en el Congreso Nacional

PRESUPUESTO PARA 2010 (boletín 6707-05)

3

El aumento del gasto presupuestario para el año 2010 será de 1.721 millones de dólares o un 4,3%, respecto del año 2009. Ello supone consolidar la línea de aumentos iniciada hace algunos años. Ello puede generar presiones para aumentar algunos impuestos (idea que subyace en el debate presidencial). La regla fiscal, por su parte, ha sufrido adaptaciones y se le ha restado transparencia. El fuerte aumento del gasto público, por otra parte, debería conducir a revisar si es o no eficiente y si se ha traducido o no en mejor servicios. En varios aspectos se puede observar un aumento del gasto sin que ello se refleje en mejores resultados, como sucede en educación, seguridad ciudadana y salud. En materia de pueblos originarios, la falta de políticas adecuada está generando una presión por aumentar el gasto en compra de tierras, que no producen el efecto de pacificar el sector. Los compromisos en materia de vivienda son otra incógnita, que no se sabe qué grado de cumplimiento va a alcanzar. Los resultados del gasto público en programas que han demostrado una baja rentabilidad social ameritan una reformulación de las políticas de gobierno.